



Puebla, con capacidad para cubrir deuda: Fitch Ratings

Puebla tiene una **capacidad financiera** estable para hacer frente a sus **compromisos de pago**, según informó la calificadora internacional **Fitch Ratings**, sin embargo, alertó que los **bajos ingresos propios** y el **pago de pensiones** podrían afectar esa valoración.

En un comunicado emitido este lunes, la firma internacional otorgó a la entidad una **calificación ‘AA-(mex)’** con una “**perspectiva estable**”, que implica una capacidad de pago suficiente para cumplir con la deuda estatal.

“La acción de calificación sobre la calidad crediticia de Puebla refleja una razón de repago de la deuda y cobertura del servicio de la deuda que da un puntaje combinado de aa en la sostenibilidad de deuda, así como un perfil de riesgo de rango Medio Bajo”, indicó la empresa.

Hay dinero para pagar deuda y se podrían contratar más créditos

Con datos del cierre de 2018, fecha en la que la **deuda de Puebla** ascendía a 11 mil 544 millones de pesos, **Fitch Ratings** señaló que la cifra es sostenible, de acuerdo con la clasificación que realiza la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** en su “**Sistema de Alerta**”.

La calificación, citó la empresa, permite a la entidad contratar **nuevos empréstitos** que representen hasta el 15 por ciento de sus ingresos de libre disposición, y hasta el seis por ciento de sus ingresos totales.

Hay que recordar que la deuda del estado está integrada por créditos bancarios por 5 mil 291.2 millones de pesos –al cierre de 2018–, así como obligaciones financieras contraídas a través de bonos cupón cero (BCC), cuyo valor suma 791.2 millones, y el monto restante corresponde a otras deudas clasificadas por concepto de tres **proyectos de Asociación Público Privada (APP)** y la relacionada con el **Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP)**.

Advierte ingresos bajos

La firma alertó que la **calificación crediticia** del estado podría afectarse ante los bajos ingresos propios que tiene, pues estos representan el seis por ciento de sus ingresos totales.

La empresa recordó que los **impuestos** en el estado no pueden aumentarse, pues para ello es necesaria la aprobación del **Congreso local**.

“La adaptabilidad de los ingresos se evalúa como más débil, ya que los impuestos y derechos representan, en promedio 5.7% de sus ingresos totales y 6.0% de los ingresos operativos”, se indica en el documento.

Incluso, **Fitch Ratings** recordó que en 2019 se disminuyó la tasa de cobro del **Impuesto Sobre la Nómina (ISN)**, para que pasara del tres a 2.5 por ciento. Hay que recordar que el **Congreso local** modificó nuevamente el índice en 2020 para dar marcha atrás a la medida, a propuesta del gobierno del estado.

Por otra parte, la firma señaló que el pago de pensiones de los 62 mil 449 personas afiliadas al **Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTE)**, también representan un riesgo para las finanzas estatales, pues solo hay disponibilidad financiera para cumplir con los pagos hasta 2021.

La suficiencia presupuestaria que hay para cumplir con las pensiones hasta el próximo año, implica que a partir de ese año la entidad deberá realizar **aportaciones extraordinarias** a su **sistema de pensiones y jubilaciones**.